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《生命的福音》講義《生命的福音》講義《生命的福音》講義《生命的福音》講義 

認識聖靈系列認識聖靈系列認識聖靈系列認識聖靈系列    

要被聖靈充滿（二）要被聖靈充滿（二）要被聖靈充滿（二）要被聖靈充滿（二）    

 

 

親愛的弟兄姊妹，今天我們再一次跟大家來探討被聖靈充滿這個主題。首先，讓我們一起來

看以弗所書第 5章 15到 20節。 

 

以弗所書第 5章 15到 20節說： 

你們要謹慎行事，不要像愚昧人，當像智慧人。 

要愛惜光陰，因為現今的世代邪惡。 

不要作糊塗人，要明白主的旨意如何。 

不要醉酒，酒能使人放蕩；乃要被聖靈充滿。 

當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對說，口唱心和的讚美主。 

凡事要奉我們主耶穌基督的名常常感謝父神。 

 

讓我們一起禱告： 

我們的父神，我們再一次來到禰面前的時候，主，我們打開禰的話語。懇求主禰打開我們的

心。懇求主那真理的靈，來引導我們進入一切的真理。主，我們何等需要禰的靈來光照我們，

讓我們看見什么叫被主禰的靈所充滿。主，我們禱告要過一個真正被主禰聖靈充滿的生活，

但是主禰要打開我們的眼睛，真實的看見，心裏真實的明白。主我們需要禰的話語，也需要

禰的同在。禱告是奉主耶穌基督的名求。阿們！ 

 

親愛的弟兄姊妹，今天繼續跟大家討論聖靈充滿這個主題，這是個非常重要的議題。我想大

部分我的聽眾應該可以分為三類： 

 

第一類是你想要更多的瞭解和認識基督教，雖然你現在並不完全的明白，但是你一定要知道

基督的信仰不是只是道德系統或是教義，祂乃是一個可以真實經歷的生活，這是一個活潑的

生命關係。 

 

第二種類型是已經成為信徒了，而且很想要明白和認識教會，想學習更多有關上帝的事，但

是你慢慢的會發現人們對聖靈充滿這個觀念有很大的差距，甚至彼此以這個觀念做為分類，

帶來許多的混淆與困擾。 

 

有人會說：“那是一個被聖靈充滿的教會。你參加的教會是被聖靈充滿的教會嗎？”你會回

答：“嗯，我想是吧！你這樣問是什么意思？” 

 

第三類型的人是已經信主有一段時間的基督徒，但是你卻發現這么多年下來並沒有太大的改

變，而且沒有什么長進。這個原因很可能是你在理論上對聖靈充滿已經有你自己的看法，但

是卻仍舊沒有經歷或是沒有真正的被聖靈所充滿。 

 

所以真實認識聖靈充滿的主題是何等的重要！ 

 

假如你還記得，上次，我們談的幾點。這次，我打算提出幾點來跟你探討。我們要深入一點

去思想上次談過的內容。我會掠過其中幾點，回去談我們要仔細瞭解的內容。 
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我要跟你分享“被聖靈充滿”這個真理的重要性。為什么“被聖靈充滿”是如此重要；其次，

我要給你提供關于聖靈充滿的三個重點：第一，祂的重要性；第二，祂的特徵，第三，祂的第一，祂的重要性；第二，祂的特徵，第三，祂的第一，祂的重要性；第二，祂的特徵，第三，祂的第一，祂的重要性；第二，祂的特徵，第三，祂的

意義。意義。意義。意義。 

 

我們要一同思想到底聖靈充滿的基本標誌是什么？它的基本特徵是什么？情況是怎樣的？有

什么表像可循？我們怎么知道聖靈充滿究竟是怎么回事？第三，我們要來明白聖靈充滿的意

義。聖經怎么說我們可以被聖靈所充滿？或者怎樣進入聖靈充滿的地步，或者怎樣經歷聖靈

充滿？ 

 

好了，這是我們要來思想的三個重點：聖靈充滿的重要性；聖靈充滿的特徵，聖靈充滿的意

義。 

 

首先，我們來談談聖靈充滿的重要性；首先，我們來談談聖靈充滿的重要性；首先，我們來談談聖靈充滿的重要性；首先，我們來談談聖靈充滿的重要性； 

我要為你讀出以弗所書第 5章 18到 21節，這很關鍵的一段經文： 

不要醉酒，酒能使人放蕩；乃要被聖靈充滿。不要醉酒，酒能使人放蕩；乃要被聖靈充滿。不要醉酒，酒能使人放蕩；乃要被聖靈充滿。不要醉酒，酒能使人放蕩；乃要被聖靈充滿。 

當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對說，口唱心和的讚美主。當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對說，口唱心和的讚美主。當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對說，口唱心和的讚美主。當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對說，口唱心和的讚美主。 

凡事要奉我們凡事要奉我們凡事要奉我們凡事要奉我們主耶穌基督的名常常感謝父神。主耶穌基督的名常常感謝父神。主耶穌基督的名常常感謝父神。主耶穌基督的名常常感謝父神。 

又當存敬畏基督的心，彼此順服。又當存敬畏基督的心，彼此順服。又當存敬畏基督的心，彼此順服。又當存敬畏基督的心，彼此順服。 

 

這裏有一個命令：“不要醉酒不要醉酒不要醉酒不要醉酒””””，這是否定式的命令。接著說：“乃要被聖靈充滿乃要被聖靈充滿乃要被聖靈充滿乃要被聖靈充滿””””。接下

去有四個結果。今天我們不會談這四個結果，那就是：“當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對說，當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對說，當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對說，當用詩章、頌詞、靈歌、彼此對說，

口唱心和的讚美主。凡事要奉我們主耶穌基督的名常常感謝父神，以及當存敬畏基督的心，口唱心和的讚美主。凡事要奉我們主耶穌基督的名常常感謝父神，以及當存敬畏基督的心，口唱心和的讚美主。凡事要奉我們主耶穌基督的名常常感謝父神，以及當存敬畏基督的心，口唱心和的讚美主。凡事要奉我們主耶穌基督的名常常感謝父神，以及當存敬畏基督的心，

彼此順服。彼此順服。彼此順服。彼此順服。””””這些是結果。今天我們不會談它們。我們集中火力去探討：聖靈充滿的重要性；

聖靈充滿的特徵，聖靈充滿的意義這三方面，以期能得到最深入且全面性的認識。 

 

首先，我們思想聖靈充滿的重要性聖靈充滿的重要性聖靈充滿的重要性聖靈充滿的重要性。 

上次我們稍微談到了一點點。讓我告訴你，這是一個切合時宜的問題，因為聖靈充滿與經歷

息息相關，不只是跟思想、行為，也不只是跟我們在信仰的倫理實踐上相關，而是論到作為

一個基督徒在經歷這方面來說是相關的；也在基督教信仰的奧秘性這方面是相關的。我們今

天活在一個科技時代。一個科技的社會總是將每件事物量化，將每樣東西簡化為一些程式，

或者簡化為形式或數字，以致你可以使之變為一個日用品，甚至你可以把它隨意控制管理。 

 

科技社會的結果包括兩個方面。在一方面，這個時代比任何時候都強調外在。因此這意味著

還會更多注重外在的情況。就今天跟二、三十年前相比，你發覺一切都變了？比方說在政治

上，今天，一個人的外表比起過去是更加重要的。 

 

你知道為什么那么多人可以透過減肥產品賺錢嗎？你知道今天的頭髮修復診所是前所未有的

多嗎？就是因為人們注重外表！這就是為什么選舉不是透過參選人的實力或解決問題的能力

得勝，而是透過形象、透過操作者、透過公共關係而打敗對手的。今天這個科技社會，將所

有的注意力集中在形象上、在外表上，而不是在實力和內涵上。 

 

因此，專家們覺得很驚訝，因為我們的社會對于真正的屬靈經驗是如此的饑渴！任何東西都

受到人們歡迎。我要在這一點上跟你多談一些。任何能夠帶給人有一絲一毫的屬靈權柄的東

西或是屬靈實際的東西，與神以及與無限的事物相關的東西，都非常的受歡迎。 

 

人們的饑渴程度令專家們深感驚訝，因為專家們以為在一個科技社會中，宗教會慢慢的滅亡。

但事實上，卻不是如此。美國前總統傑弗遜說過，他確定在五十年內在美國的每個人幾乎會
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成為唯一神論者。他要說的就是那些古老的超自然宗教，強調神跡和各種神秘事物的宗教，

都會消失。那就是傑弗遜的看法。 

 

這些說法是五十年前的事，結果今天的情況顯示恰好相反，任何屬靈事物都蓬勃發展，只要

能夠給人屬靈經歷的都發展得很好，像是新世紀運動、打坐、甚至一些提供邪術的宗教。 

 

我提這些不是說我贊成，而只是要讓你明白所發生的事。 

 

舉例：我是一個長老教會的會友。長老教會是美國這個國家最有歷史的教派之一。許多年前

長老教會開始討論說：“我們要小心不去追求超自然的事物，不要過多地談論宗教、神跡和

超自然的事物。我們也不要過多地談論人要重生這件事，因為現在的人們已經很現代化了，

我們必須避免談論那些事。” 

 

結果，今天，儘管長老教會是美國的教會之一，但是摩門教徒卻遠遠超出長老教會會友的三

倍。摩門教徒在近二十年增加了兩倍。長老教會會友則相對的減少了三分之一。在美國，五

旬節教會的會友人數超出路德宗的會友、聖公會和長老教會會友人數的總和。 

 

我再舉一個例子：我談到一些歷史悠久的保守教會的時候，你往往會想到拉丁美洲有更大的

羅馬天主教！但你知道嗎？今天在瓜地馬拉有百分之三十是福音派的信徒！我並不是贊成摩

門教徒或是五旬節教派！我只想指出事實，任何宗教，任何能夠給于人們屬靈權柄和與上帝

有真實接觸的事物都在不斷的增長。美國有一篇很有趣的文章，談論拉丁美洲的天主教教會

非常擔心福音派教會的增長。一位拉丁美洲的神父在談到保守教會時，說了一句很有意思的

話。他說：“保守派教會選擇了窮人，但窮人卻選擇福音派教會。” 

 

我不是贊成摩門教的成長或是天主教的萎縮。我只想指出一個很真實的現象。之前專家所說

的是錯的！ 

 

人是有身體與靈魂的，我們不能只有物質，人們也渴慕心靈和超自然的追求 

 

只是不是所有的屬靈經歷都是對的，我們一定要方法來分辨。 

 

多年前，英國偉大的作家──魯益師寫了一個著作叫“太空三部曲”，那是三本科幻小說。

第三本叫做《那股邪惡的力量》。他在這本小說裏已經預期到我們今天所謂的后現代主義的

現象。科學的思想家和科學家們最后都已經發現科學不能衡量現實的一切。現實的內涵超出

科學方法所能衡量。或者，在某個意義上說，科學家們已經證明現實涵蓋的太多，遠遠超出

他們所能證明。現實的內涵超出科學方法所能衡量。因此，在數百年間，知識界第一次意識

到，必須面對超自然的事物。 

 

舉另一個例子，書上寫了一段話幾乎是現在的人都會同意的。他說：這個世紀科學界的哲學

家和歷史學家都表明一切科學的研究是根據一些無法被科學實驗所證明的信念。舉例來說，

科學假設這個宇宙是合理有連貫性的，而且每一個作用都有一個起因。這個假設是無法被證

實的。用一個完美的例子來舉證，宇宙的起源就是科學界的極限。若不是一個在宇宙外面沒

有起因的上帝開始了這一切，那就是物質是永恆的。而科學已經證明物質不可能是一切起因

的源頭。所以宇宙的起源無法用科學來解釋。雖然不知宇宙是怎么開始，但是她畢竟已經發

生了，而且違反了科學的原理。因此，一切的作用都有起因而且合理又連貫的觀念只是一個

無法用科學所證明的信念。 
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人們持這種看法至少有二、三十年。科學已經表明：我們無法解釋宇宙的起源；他一定已經

發生了，因為我們在這裏，但是我們沒有任何可能的方法來衡量這件事。 

 

現在，大多數科學家認為：因此我們不必認識這事。可是這意味著，三百年前，在啟蒙運動

興起之前，每個人都相信超自然的事物。每個人都相信一個負面和正面的超自然。他們相信

有好的靈，例如天使、上帝、基督。同時，他們也相信邪惡存在，他們相信肉體是有罪的，

相信鬼魔，相信汙鬼。三百年前，到了啟蒙運動時期，知識界同意超自然的概念不單單是愚

昧的，也是不必要的！他們認為，我們不需要靠著超自然來解釋任何事物。 

 

但是在二、三十年前，這種看法已經解體了。你可以說，知識界已經承認：顯然地，科學只

能夠解釋各種事物的一小部分而已。因此，這種觀念的轉變開啟了探索超自然的道路。由于

長久以來人們已經沒有接觸聖經，以至于他們沒有任何方法去分辨好的與不好的超自然經

驗，以及健康的和病態的超自然經驗。 

 

所以魯益師“太空三部曲”的第三本叫做《那股邪惡的力量》裏，就是要表達，當這些科學

家拒絕了聖經的權威后，他們無法分辨靈界的生物。連最簡單的農夫都可以知道的惡魔或是

天使，而這些科學家卻無法辨明。 

 

魯益師設法指出當前的需要。當他寫這部小說的時候，當然那是純科幻小說，今天可不是了。

今天這不是科幻小說。我們真的無法分別，關鍵就是在此！ 

因為人類心靈對于超自然經驗的饑渴，在某個意義或是層面上，說明我們有身體也有靈魂。 

 

因此今天的問題就是：難道任何超自然的經驗都是對的嗎？還是，有可能大多數的超自然是

邪惡的呢？所以我們必須有一種方法讓我們能分辨。我們必須要有這個方法！有些人可能會

直接放棄，根本不想知道，因為太多奇怪的人做奇怪的事物。所以許多人都不想碰觸這些宗

教的事物，或是超自然神秘的部分。但是，不久你會發現你的心、你的靈魂饑餓極了！你自

己的靈魂還是有需要的。 

 

可是在另一方面，你不能隨便就接受所有臨到妳的事物，你必須懂得分辨，而分辨的方法就

是藉著讀聖經。神的話語在數千年來讓人們能夠分辨什么才是正確的超自然經驗。這就是為

什么今天這個題目是那么重要！ 

 

第二，我們來談談聖靈充滿的特徵：第二，我們來談談聖靈充滿的特徵：第二，我們來談談聖靈充滿的特徵：第二，我們來談談聖靈充滿的特徵： 

你已經知道並不是所有的屬靈經歷都是被聖靈所充滿，那我們到底要怎么分辨呢? 

 

上次我們已經深入地談過一個聖靈充滿的生命的特徵。所以，現在我們談聖靈充滿的第二個

特徵。 

 

我們先復習上次所說的，聖經在以弗所書第 5章將聖靈充滿與醉酒相比。所以我們知道聖靈

充滿與醉酒的情況恰恰相反，或者說與所謂的放蕩是相反的。 

你還記得“放蕩”這個詞語的意思嗎？“放蕩”這個詞語是來自希臘字，而那個字的意思是

“被浪費、被消耗、被揮霍了”。所以，從那些所謂的“被聖靈充滿的人”的觀點去看是非

常重要。 

 

聖靈充滿的第一個特徵就是有一個平衡、煉淨和自我約束的生命。一個醉酒的人在所有的時

候都完全無法控制他/她的時間。無法控制他的身體和他的判斷能力。他正在做的事並不是他

真正可以做的。他試圖去做他能力以外的事。因此，一個被聖靈充滿的人，他絕對可以控制
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他的時間。請思想這一點！他能夠徹底地瞭解、知道並且判斷自己的限制。這就是一個完全

律己的、平衡的和煉淨的生命。事實上，如果你稍微思考“放蕩”這個字。聖經說：“不要

醉酒，酒能使人放蕩。”這個字有“花掉”或“耗盡”的意思。 

 

我和很多人交談，發現很多人堅持他們是被聖靈充滿的，他們經歷某種宗教的快感，但是被

聖靈充滿並不會使人筋疲力竭。有很多事情純粹是宗教狂熱，有很多事情純粹是情感作用。

你怎樣知道？因為它使人表現的就像醉酒一樣使人疲累不堪。喝酒讓你有一陣子飄飄然的感

覺，但過后，你覺得很難受，你會頭痛、你的體力消耗了、還有宿醉的現象。 

 

我看過很多人，他們堅持自己被聖靈充滿，而且他們的自我感覺是興奮！是快感！在群眾歇

斯底里的狀況中他們愈是如此！我不知道那是為什么！事實上，假如那會使人耗損、疲累，

你覺得比之前更糟糕的，而且你的精力被耗盡、覺得疲乏無力的，那就不是真正的被聖靈充

滿。那是虛假的不正確的！有些教會強調會友要毫不保留地參與服事和出席聚會。這樣才表

示你被聖靈充滿，你是真正與基督同行等等。然而，如果人們筋疲力竭了、累壞了怎辦？任

何令你極其疲累的的事工，就是被你的自我驅使，或在別人的期望下去做的，而是不由聖靈

引導。 

 

我要進一步說，如果你強迫自己快樂，你很快會覺得很累。醉酒使你感到疲累。請聽清楚，

這當中是非常重要卻有極大的差別。假如你說：“我是一個基督徒，我應該快樂”，你這么

說沒問題。或者你說：“我是個基督徒，可是我不快樂，這是不對的”，你這么說也沒問題，

還有，你可以說：“我是個基督徒，可是我不快樂，而且我並沒有按照基督徒那樣來禱告”。

這樣說，也行！你還可以說：“或許我不夠順服。”沒關係！你去學習做一個順服的基督徒！

你去學習禱告吧，看看會不會有喜樂！這樣說是一回事，但是還有一種說法。你說：“我是

個基督徒，所以我就會快樂，”這樣說卻是另一回事！前后這兩種表達的區別雖然小，卻是

關鍵性。其實很多人都有這種觀念。他們會說：“我快樂，我很好啊，我在讚美主。”這是

勉強地感到輕鬆愉快的感覺，勉強的快樂而已。我要告訴你，這是情感的、心理上的耗盡。 

 

你會發現很多人覺得這就是被聖靈充滿的意義，就是說“使我自己快樂”，堅持說“我是快

樂的”。而不是真實地查看自己，問自己：“我真的快樂嗎？”聖靈充滿意味著你感到靈裏

很實在。醉酒使你無法認清自己的本相。被聖靈充滿讓你完全清楚自己的本相。因此，聖靈

充滿的第一個特徵就是有一個平衡、精煉和自我約束的生命。你曾否聽過這樣的生命？你是

否遇見過有人這樣說：“我被聖靈充滿，有一個如此的生命”呢?我們通常都遇不上這樣的

人！ 

 

第二個特徵在我看來是最關鍵的。上次我曾經提到，但我現在要更詳細的說明。因為我認為

這是聖靈充滿的意義精髓所在。如果你思想這個特徵，你會真正知道聖靈充滿的意義。在一

方面，我講過了聖靈充滿的生命是一個平衡、精煉的生命，在另一方面，聖靈是一股強大的

驅動力。上次我稍稍談了一下。為什么人們喝酒？有些人喝酒是想得到喜樂。這是解決那些

困擾他們生命問題的唯一方法。有些人喝酒為了想使自己得到溫暖的感覺，還有為著能夠分

享自己軟弱的部分！很多人只有在喝酒的時候，才變得柔和、開放、誠實，能夠跟別人交往。

第三，有些人喝酒為了得到勇氣、不恐懼。請問酒精能夠給你這些東西嗎？如果你查看醫藥

書籍，你會知道酒精有這些作用，因為它是一種鎮靜劑。 

 

你會說：“什么？”沒錯！任何醫藥書籍都會告訴你，酒精是一種鎮靜劑。假如它是一種鎮

靜劑，為什么那么多人喝了酒之后好像比較快樂呢？答案是：酒精抑制你的思想；酒精讓你

看到更少的現實狀況；酒精破壞你腦子的中央部分，排除了周圍事物的複雜性。因此，酒精

會破壞現實，向你展示更少的現實狀況。這樣，你就獲得快樂！但是，聖靈充滿顯然與醉酒
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恰好相反。“不要醉酒，乃要被聖靈充滿。不要醉酒，乃要被聖靈充滿。不要醉酒，乃要被聖靈充滿。不要醉酒，乃要被聖靈充滿。””””因此，神的聖靈向你顯示更多的現實狀況。神的聖靈向你顯示更多的現實狀況。神的聖靈向你顯示更多的現實狀況。神的聖靈向你顯示更多的現實狀況。神

的聖靈是一股驅動力，它提升你的思想，提升你的心靈，也提升你的情緒。最重要的是，它

提升你對周圍實際狀況的掌握。 

 

聽眾朋友，弟兄姐妹，我要向你展示聖經有幾處沒有用到“聖靈充滿”這個片語。但你研讀

它們，就知道它們談的是相同的事情。我要指出三個地方：第一，以弗所書第 1章 18節說的

是相同的事。以弗所書第 1章 18節，保羅說：“並且照明你們心中的眼睛，使你們知道他的並且照明你們心中的眼睛，使你們知道他的並且照明你們心中的眼睛，使你們知道他的並且照明你們心中的眼睛，使你們知道他的

恩召有何等指望，他在聖徒中得的基業有何等豐盛的榮耀；恩召有何等指望，他在聖徒中得的基業有何等豐盛的榮耀；恩召有何等指望，他在聖徒中得的基業有何等豐盛的榮耀；恩召有何等指望，他在聖徒中得的基業有何等豐盛的榮耀；””””保羅對這些基督徒說，他知道

他們已經知道他們有一個基業。他知道他們已經知道神是大有能力的。他知道他們也知道這

一點。但是他提出什么要求呢？他求神使到這個真理發出亮光，當真理髮出亮光，它就會改

變你。 

 

一個人說：“我知道神在掌管”是一回事，但是如果那個真理開始發出亮光，就好像你知道

當太陽升起的時候是怎樣的；雖然你看不見天空有星星，但你知道它們在那裏，是不是？當

然，每個小學生都有這個知識。星星高掛在天空。你看不見它們，是因為太陽的光太耀眼了！

好，請聽著！酒精怎樣對付你的問題？酒精所能做的，就是讓你不要去看那些星星，不要看

它們！不要知道它們在哪里。讓我們表現得好像那些星星不存在。但是，神的聖靈卻說：“讓

我們正視現實，讓我們看見神在掌權；讓我們看見更多的現實狀況！”因此，如果神的愛和

神的真理開始發出亮光的時候，他會比星星還要亮、也比妳被人拒絕的負面情緒還要溫暖。

當妳被人拒絕時，你去喝酒，希望藉酒消愁，不去想他。 

 

但是，如果你尋找聖靈來幫助妳，聖靈要為你顯明神的愛，以致別人對你的拒絕不再向你發

出亮光，神的光會超越這一切！這一點你絕對要明白的！你記得以利沙嗎？以利沙在巴勒斯

坦的多坍被亞蘭軍兵圍困。以利沙是個先知。當時，有個僕人跟隨他。那個僕人對他說：“我

怕得要死！我們將被亞蘭人殺死，怎樣行才好呢？”也許他爬到城牆上看到四周都是亞蘭軍

兵，所以他說：“我看見亞蘭軍，所以我很害怕！”以利沙怎么做呢？他說：“嗯，讓我們

喝酒吧！這樣我們就看不見這些亞蘭軍了”，是嗎？不是！他怎么做？他求聖靈充滿他。當

他說：“耶和華啊，求你開這少年人的眼目，使他能看見。”你記得當神開這僕人的眼目時，

他看見什么嗎？他看見的情景可以拍成了一部電影！那就是火戰車！到處都是火車火馬圍繞

以利沙和這個僕人。 

 

當神開這個僕人的眼睛，僕人看不見亞蘭軍兵；其實他看得見亞蘭軍兵，但他更是看見一個

較高層次的現實狀況。他看見神的戰車，他看見烈火戰車，和天使圍繞那個地方。他知道神

在掌管歷史。聽眾朋友，弟兄姐妹，如果你失業了，你怎樣面對這個問題呢？要去買醉，不

一定靠喝酒，還有很多方法！你會出去放縱情欲？你可以透過很多方法去處理你的問題，例

如，否認現實、壓抑現實、躲避現實，諸如此類！你可以有各種形式的醉酒！然而，聖靈的

做法則是，聖靈來了，對你說：“你要向山舉目”，這是詩篇 121篇說的。那些山是誰創造

的？是誰在掌管歷史？讓聖靈的大能遮蔽你的問題！你要看見事物的真相！聖靈的充滿大能

提升你的心靈，提升你的思維。這是非常重要的。這就是以弗所書第 1章 18節帶來的訊息。 

 

第二個地方就是路加福音第 24章，耶穌復活后向走在以瑪忤斯路上的兩個門徒顯現。他們認

不出耶穌，當時他們很沮喪，不知道為什么事情會演變成這樣！耶穌對他們說：“讓我從聖

經來跟你們解釋吧！”耶穌就透過聖經給他們講解明白。但不知道他們走到那裏，耶穌忽然

不見了。后來他們才曉得那個人就是主耶穌。他們怎么說呢？他們說：“在路上，他和我們

說話，給我們講解聖經的時候，我們的心豈不是火熱的嗎？”同樣的事情：真理開始發出亮

光！ 
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第三個地方，就是歌羅西書 3章 16節，這是幫助我們明白聖靈充滿最關鍵的經文。歌羅西書

3章 16節說：“把基督的道理豐豐富富的存在心裏把基督的道理豐豐富富的存在心裏把基督的道理豐豐富富的存在心裏把基督的道理豐豐富富的存在心裏””””。接著，有四個結果：“用詩章、頌詞、用詩章、頌詞、用詩章、頌詞、用詩章、頌詞、

靈歌，彼此教導，互相勸戒；心被恩感，歌頌神；無論做什么，或說話或行事，都要奉主耶靈歌，彼此教導，互相勸戒；心被恩感，歌頌神；無論做什么，或說話或行事，都要奉主耶靈歌，彼此教導，互相勸戒；心被恩感，歌頌神；無論做什么，或說話或行事，都要奉主耶靈歌，彼此教導，互相勸戒；心被恩感，歌頌神；無論做什么，或說話或行事，都要奉主耶

穌的名，藉著他感謝父神；以及彼此穌的名，藉著他感謝父神；以及彼此穌的名，藉著他感謝父神；以及彼此穌的名，藉著他感謝父神；以及彼此順服。順服。順服。順服。””””歌羅西書 3章 16節所帶來的結果與以弗所書 5

章 18節這裏是一樣的：“把基督的道理豐豐富富的存在心裏把基督的道理豐豐富富的存在心裏把基督的道理豐豐富富的存在心裏把基督的道理豐豐富富的存在心裏””””。 

 

這是什么意思呢？這意思是，神的話語是豐富的、寶貴的，它能夠以它的美來衝擊你！你明

白這一點的意思嗎？這一點的意思是這樣的：在一方面，聖靈充滿必然是一種情感和深刻的

經驗。我聽人們說過，也讀到有人寫道：“即使你沒有感覺到被聖靈充滿，你仍要宣稱你是

被聖靈充滿。”這是不可能的！聖靈充滿是比情感上的感覺更深刻更多，決不會比情感上的

感覺還少的！這是最深刻的一種經驗！聖靈充滿會感動你的全人，觸動你的心裏深處！如果

祂是這樣的震動你的心，那你的意志、情感、與理智也會同樣的被感動，因為你的心包括這

三樣。 

 

所以非常重要的，你一定要看見被聖靈所充滿是一個深刻感動人心的經歷！ 

被聖靈所充滿不是在沒有感覺下宣稱妳已經擁有！你一定會有感覺的！只是你一定要明白，

聖靈的工作不會脫離神的話語。 

 

不久前我讀到羅伯．巴斯特寫的一小本有趣的書。羅伯．巴斯特是十九世紀某個運動的一分

子，那個運動是由愛德華．歐文所領導，所以被稱為歐文派。歐文派認為聖靈帶給他們啟示。

他們聚集一起。羅伯．巴斯特是個法院律師，他開始聽到聖靈告訴他到法院去，在案件審訊

的過程中站起來講道。他聽到聖靈吩咐他離開妻子女兒，不要帶著他們，自己出去當宣教士。

他說他有這些感覺和經驗，這些來自神的指示。他經歷了前所未有上帝的愛。然而，他后來

逐漸察覺當他研讀聖經，才明白聖靈充滿的定義是：領受真理，並且讓它發光。 

 

耶穌曾說過，“聖靈祂要榮耀我，因為祂要將受于我的，告訴你們。”聖靈充滿的目的就是

要讓真理發出亮光！太陽升起，其他的東西不再困擾你了，其他一切事物不再威脅你，其他

一切控制你的事物都要消失！羅伯．巴斯特開始察覺到聖靈不會與神的話語對立的。為什么？

當神的話語說：“你要有禮貌、愛是有禮貌的”，那么他應該在審訊中站起來打斷律師審理

案件嗎？如果神的話語說，你的妻子應該比你的工作重要，為什么我要離開她，去當一名宣

教士？他開始明白這個道理，于是他安靜下來。 

 

在教會歷史中，我們看許多人在兩個極端來回搖擺，教會也因此散佈在這兩端。在一方面，

有些人說：“讓我們不求神跡，不要談感覺，我們很害怕這類的事。”而另一方面有些人卻

堅持凡事都靠神跡，而且被他們的情感所牽引，而不知道聖靈和神的話是相輔相成的。它們

必須同工。這是何等重要的看見！ 

 

聽眾朋友，弟兄姐妹，我們談過了聖靈充滿的重要性和標誌，就是那么一回事！你留意到，

我沒有提到宗派，沒有談到那些事，沒有談到說方言和醫治等等。在我看來，關于聖靈充滿

的真理，這些都是次要的。我們談論平衡和精煉以及自我約束，也談到喜愛神話語。聖經說：

“不要消滅聖靈的感動不要消滅聖靈的感動不要消滅聖靈的感動不要消滅聖靈的感動””””，“不要藐視預言不要藐視預言不要藐視預言不要藐視預言””””。在新約中，預言就是指在崇拜中講道。這意

思是，只要你參加查經，參加研讀聖經的活動，只要你的心意識到自己渴望順服神的話語，

那就是聖靈的感動！你消滅聖靈的感動，聖靈就會憂傷。聖靈的火是藉由神話語當燃燒的木

材，藉由默想神的話、反復思想神的話，更要順服神的話。 

 

我也希望能夠像有些人，能夠給妳一個程式或是幾個步驟來被聖靈所充滿，但事實上被聖靈

充滿，和被神的話充滿是同一件事。不要消滅聖靈的感動！你消滅聖靈的感動，如同你不把
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柴放到柴火中，那根柴就是神的話語。神要使真理發出亮光。 

 

最后有許多人對于神的大能曾經有很令人不可思議的經驗。上世紀偉大的佈道家慕迪,在紐約

遇見這個經歷。你聽過這件事嗎？他說：“有一天，我在紐約，那是難忘的一天！我無法描

繪那一天，我也很少提到它。那是一次極為神聖的經驗！”保羅曾經有一次經驗，他十四年

都不敢提起。慕迪說：“我只可以說神親自向我啟示祂自己，我經歷到祂的愛，大到一個地

步我不得不請祂挪開祂的手。” 

 

或者你可以聽聽蘇格蘭牧師羅伯特．布魯斯在信上寫的話，他比慕迪早三百年，他說：“自

從我離開你以后，我這一生從沒有如此得親近主。主的靈不僅向我的靈見證真正的喜樂，與

屬靈高升的快樂，我好像在光天化日中親耳聽見他對我的稱許，以致我為著所得到的贊許而

淚流滿面。” 

 

這意思是說，他感受到聖靈將神的愛澆灌在他身上，以及神在他心裏的贊許。接著他說：“我

讚歎主竟能將如此恩慈的話語賜給像我這樣一個罪惡極重的人。因此，不論我的朋友如何拋

棄我、拒絕我、排擠我，但我不會讓罪人騎在我的馬上，天堂的門是如此的為我敞開，我的

內心因歡呼喝彩而淚水如湧。我能得到神如此真實和不住的贊許，我的心不會再期望得到更

大與主親近的福份。” 

你讀到經歷過聖靈大大澆灌在他們身上的人的生平，你會發現，真理不僅僅發出亮光，而是

在燃燒！真理不僅發出一點點火光，而是點燃起熊熊烈火。這就是聖靈充滿的現象。有人說：

“我要這樣，我要那樣，我要怎樣得到？”你要走上負責任的道路才會得到，要進入神話語

的道路，要走上順服神話語的道路，要走上默想、細細咀嚼、背誦、反復思想神話語的道路，

你還要置身于讓神的話語來監察你的道路上。我希望我能說得容易一些，希望告訴你，只要

這么“啪”一下，彈你的手指就會發生。真正的經驗是這樣發生的，它們必須在神話語的道

路上才會發生！ 

 

我們在聖經中讀到耶穌領受聖靈的那個奇妙經驗。你記得施洗約翰替耶穌施洗的時候，聖靈

如同鴿子，從天降下，他聽見有聲音說：“這是我的愛子，我所喜悅的。這是我的愛子，我所喜悅的。這是我的愛子，我所喜悅的。這是我的愛子，我所喜悅的。””””這就是羅伯特．

布魯斯說的贊許。這就是經歷聖靈的經驗，神的愛發出如此強烈的光輝，是如此大聲且明亮，

以至所有東西都黯然失色。而你成為一個充滿信心、勇氣和愛心的人。為什么這會發生在耶

穌身上？因為祂正準備為神做一件偉大的事工。 

 

這些事會發生在那些正走上責任之路、研讀神話語之路以及嘗試為神做大事之人的身上。當

他們走在這些道路上的時候，這類事情就要發生。 

親愛的朋友，弟兄姐妹，你想得到這種經驗嗎？不要去求這種經驗,要去得著耶穌。你渴望得

到這種經驗嗎？不要去求這種經驗,而要說：“主啊，求你來管理我。”這樣你就可以得著聖

靈充滿。我希望可以告訴你，有更容易的方法，但這並不容易，卻是簡單的。得著聖靈充滿

是簡單，卻不是容易的。你預備好了來被聖靈充滿嗎？一會兒我要跟你禱告，希望你考慮祈

求聖靈來影響你，但不要空空地來求祂，沒有神的話語，聖靈不會做工的。祂不會自己做工，

因此我們要這樣禱告說：“主啊，我要認真研讀神的話語，順服神的話語。我會建造一個祭

壇，求你的火焚燒我的內心。” 

 

讓我們一起禱告： 

主，謝謝禰今天與我們同在，對我們說話。主阿，悅納真理在我們裏面得以開啟、發光。讓

我們真正看見、明白禰的話語。主阿，讓我們真正明白被聖靈充滿的意義。謝謝主禰今天的

教導，感謝讚美禰。禱告是奉主耶穌基督名求。阿們！ 

 


